PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 109/Miércoles 6 de junio de 2012/"Año 54 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- Los estados donde Obama y Romney se juegan la presidencia de Estados Unidos. (ABC).
- Excusas de "derechos humanos" no amenazarán estabilidad china. (Diario del Pueblo).

DE CUBA

- Unos 5.500 profesionales cubanos prestan servicios en África, señala Vicecanciller. AFP
- Empresa Odebrecht demanda a Florida por ley que penaliza negocios con la Isla EFE.
- Cuba considera un asunto "oficial" el contencioso con EE. UU. por marca de ron EFE/AP.
- Alude a resultados de supuesta encuesta realizada en Cuba por organización de EE. UU AFP.
- Cierran filas en polémica en torno al cardenal Jaime Ortega por declaraciones sobre grupo de mercenarios ANSA.
- Alfabetizan a 6,7 millones de personas en 29 naciones con método Yo, sí puedo XINHUA.
- Destacan en México labor de Cuba en reducción de mortalidad materna PL.
- Reportan buen comportamiento en pago de contribuyentes XINHUA.
- Inicia hoy el VII Congreso Nacional de Alergología XINHUA.
- Llama la UJC a luchar en defensa del medio ambiente XINHUA.
- Historiador cubano analiza emigración árabe a Latinoamérica en la narrativa EFE.
- Dayron Robles no competirá en Nueva York por lesión AP.
- Entrena equipo cubano con vistas al Torneo Centrobásquet en Puerto Rico XINHUA.

DEL MUNDO

- OEA ahonda sus diferencias en cita en Bolivia AP.
- Presidente Morales dice que OEA debe ayudar a su país a volver al mar con soberanía EFE.
- Anuncian Ecuador, Bolivia, Nicaragua y Venezuela su retiro del TIAR EFE.
- Entrega Brasil a ONU la "soberanía" de la sede de la conferencia Río+ 20 EFE.
- WWF advierte del riesgo de fracaso de la cumbre de Río+20 EFE.
- América Latina perdería 100.000 MDD por cambio climático, de acuerdo a informe AFP.
- Obama y Bill Clinton recaudan fondos en teatro de Nueva York ANSA.
- Izquierda francesa se encamina a mayoría parlamentaria, según sondeo. REUTERS
- "La crisis castiga a los partidos en el gobierno en Portugal". EFE
- Afirma exministra griega que el sistema político "se ha ido a pique". DPA
- Putin y Hu Jintao firman documento para profundizar la asociación bilateral ITAR-TASS.
- Elecciones en Libia tendrán lugar el 19 de junio a pesar de disturbios DPA.
- Siria expulsa a diplomáticos de EE. UU. y Europa AP.

RESEÑA CABLEGRÁFICA (__)

ABC (Versión digital)

3 de junio de 2012

ESPAÑA

LOS ESTADOS DONDE OBAMA Y ROMNEY SE JUEGAN LA PRESIDENCIA DE ESTADOS UNIDOS

Las encuestas vaticinan una reñida competición en doce estados claves para llegar a la Casa Blanca. Son los llamados «swing states»

Jaime G. Morajaime_

Los estadounidenses ven a Obama ganador en las próximas elecciones presidenciales de noviembre. Hasta un 56% de los encuestados creen que el presidente de EE.UU. es el gran favorito, frente al 36% que piensa eso de

Romney. Encuestas que, sin embargo, solo le dan a Obama una ventaja de 2,4 puntos sobre su rival republicano.

Tras una segunda mitad de mandato sin apenas actividad legislativa y con mucha propaganda, Obama ya se comporta como un candidato sin reparos. Sabe que la débil recuperación económica, la alta tasa de desempleo y el desencanto sufrido entre sus votantes harán más complicada su reelección.

Su apoyo al matrimonio gay, el primer presidente en hacerlo público, busca revitalizar la campaña del candidato que enamoró a América en 2008. Aunque seis de cada diez votantes asegura que no influirá en su decisión final. Mientras la batalla entre Obama y Romney coge forma, sus equipos buscan el modo de seducir a los llamados «swing states», aquellos estados que varían el sentido de su voto de una elección a otra y deciden el ganador final: 150 votos electorales de doce estados (Colorado, Florida, Iowa, Michigan, Nevada, Nuevo Hampshire, Nuevo México, Carolina del Norte, Ohio, Pensilvania, Virginia y Wisconsin) básicos para llegar a la cifra mágica de 270. Y según los últimos sondeos, Obama solo le saca dos puntos a Romney en estos territorios. Los más disputados son los siguientes:

Florida, 29 votos electorales

Obama ganó en 2008, Bush en dos ocasiones, pero Clinton solo en una. Es el que más votos electorales reparte entre los estados dudosos. Los republicanos avanzaron en las elecciones legislativas de medio mandato con el posible candidato a vicepresidente Marco Rubio y el popular Charlie Crist. La amplia presencia de hispanos, sin embargo, juega a favor de Obama.

Ohio. 18 votos electorales

Cuatro puntos le dieron a Obama la victoria en Ohio en 2008. Hoy, es un estado duramente golpeado por la crisis y el votante medio, blanco y mayor, tiene más simpatía por un candidato como Romney, quien tratará de aprovechar el tirón del senador Rob Portman.

Carolina del Norte. 15 votos electorales

Antes de que Obama ganase por solo 14 000 votos, Carolina del Norte votó republicano durante 32 años. Los analistas creen que es muy probable que Romney lo recupere en noviembre. Ya lo hicieron en 2010. La delicada situación económica y la pérdida del encanto de Obama apuntan a una victoria republicana.

Virginia. 13 votos electorales

Obama también se impuso a Romney en las últimas presidenciales. Una encuesta de abril situaba al candidato republicano cinco puntos por delante de Obama. Otras daban la misma ventaja, pero para el candidato demócrata. Puede pasar de todo antes del 6 de noviembre.

Arizona. 11 votos electorales

McCain, senador por Arizona, ganó con una ventaja amplia hace cuatro años. Pero el equipo de Obama está convencido de que tienen opciones serias de imponerse. El cambio demográfico y el debate sobre las leyes contra la inmigración pueden equilibrar la balanza. Aunque el 19% de hispanos en edad de votar podría ser insuficiente. Romney confía en que así sea.

Wisconsin. 10 votos electorales

Bush ganó en 2004 a Kerry por apenas medio punto porcentual. Obama, cuatro años después, lo hizo por catorce. Aun así, el presidente de EE. UU. no las tiene todas consigo. Su equipo maneja cifras que auparían a Romney. Es un nerviosismo moderado: Wisconsin sigue siendo de color azul, el de los demócratas.

Colorado. 9 votos electorales

En Colorado también ganó Obama en el 2008. Antes, en el 2000 y 2004 lo hizo Bush. Y es que tiene más tradición republicana, pero los resultados de 2010, cuando se celebraron las elecciones de mitad de mandato, refrendaron las buenas sensaciones que dejó Obama en las presidenciales. Los hispanos, los jóvenes y las mujeres pueden hacer que esta tendencia se comience a consolidar.

Nevada. 6 votos electorales

La tasa de paro supera el 12%, una cifra muy alta para los parámetros estadounidenses. Romney deberá aprovechar esa circunstancia si quiere recuperar un estado históricamente republicano que en 2008 ganó Obama. Le resultará complicado por el alto número de hispanos. Las encuestas ponen seis puntos por delante al candidato demócrata.

Nuevo Ha-mpshire. 4 votos electorales

Será difícil que Obama pierda en New Hampshire, acostumbrado a votar demócrata, pese que Bush ganara en el 2000. La victoria republicana en las legislativas de 2010 no parecen inquietar a un Obama con hasta diez puntos por delante en las encuestas. Romney, no obstante, es una cara conocida pues fue gobernador del vecino Massachusetts y ganó con mucha ventaja en las primarias republicanas.

Selección en Internet: Aida Mirabal García

DIARIO DEL PUEBLO (Versión digital)

4 de junio de 2012 CHINA

EXCUSAS DE "DERECHOS HUMANOS" NO AMENAZARÁN ESTABILIDAD CHINA

Estados Unidos no podrá bloquear el espacio de crecimiento de China, ni tampoco podrá "moldear" el camino de desarrollo elegido por el gigante asiático.

Zhong Sheng

Pekín, 25/05/2012 (El Pueblo en Línea) - Últimamente, la política exterior estadounidense hacia China ha mostrado algunas tendencias dignas de nuestra atención. Mientras que ayuda a generar más confusión en las disputas de soberanía entre China y sus vecinos, algunas fuerzas políticas estadounidenses usan la excusa de los derechos humanos en su contra. Los llamados a "ponerse en guardia" frente al surgimiento de China tampoco podrá amenazar la estabilidad del país ni detener su ascenso como potencia.

La "excusa de los derechos humanos" no es sólo una bandera moral de la política exterior de Washington, sino que detrás de ella se encuentra la intención de "moldear" a China. Algunos estadounidenses consideran que el desarrollo chino no es sostenible, de lo contrario habría un problema en el sistema occidental, es decir el éxito del modelo de desarrollo chino sacudiría los fundamentos de las teorías occidentales. Por eso, mientras más estable está China y mientras más rápido es su desarrollo, más frustrados y ansiosos están algunas personas en Washington, por lo que la excusa de los derechos humanos cobra mayor fuerza. Estados Unidos quiere conservar su obsoleta "posición dominante", además de defender su fundamento teórico de dominación mundial.

Desarrollar de manera integral sus relaciones con Pekín al mismo tiempo que interferir en los asuntos internos de China a través de sus intenciones de "moldear" al gigante asiático, son los fundamentos de la política estadounidense hacia China. Si Washington es incapaz de afrontar adecuadamente la realidad del desarrollo chino y si no busca una manera de establecer una confianza mutua con China, entonces su "puesta en guardia" podría convertirse gradualmente en una política hostil muy peligrosa.

Pensar en China como un futuro rival o un socio a largo plazo, determinará la sostenibilidad de las políticas estadounidenses hacia Pekín. Sin un respeto mutuo, estos dos grandes países no podrán establecer una confianza mutua estratégica, y no habrá manera de lograr una situación de beneficio mutuo. Poco a poco las estrategias de "puesta en guardia" y "moldear" a China empujarán al gigante asiático al extremo del enemigo. Algunos pensadores estadounidenses ya han advertido hace tiempo acerca de la peligrosidad de la política estadounidense hacia China, una política caracterizada por la preponderancia de sólo una de las partes: Estados Unidos.

Washington no podrá bloquear el espacio de crecimiento de China, ni tampoco podrá "moldear" el camino de desarrollo elegido por el gigante asiático. La estabilidad social es una condición previa a la realización de los

derechos humanos y el pueblo chino lo ha comprendido claramente. La "excusa de los derechos humanos" no amenazará la estabilidad de China.

Selección en Internet: Aida Mirabal García

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 5 JUN 2012 (AFP) - Unos 5.500 profesionales cubanos, entre ellos 2.000 médicos, se encuentran actualmente prestando servicios en África, 22 años después de la retirada militar cubana tras la guerra de Angola (1975-1990), informó el vicecanciller Marcos Rodríguez.

"Más de 300.000 profesionales cubanos han trabajado en África en diferentes sectores. Incluso en estos momentos cerca de 5.500 colaboradores cubanos laboran en África, de ellos más de 3.000 del sector de la salud", declaró Rodríguez.

"Nosotros tenemos colaboración médica en 35 de los 54 países africanos y en esos 35 países hay en estos momentos casi 2.000 médicos", dijo el vicecanciller a corresponsales extranjeros el lunes en la tarde.

También hay alfabetizadores en países lusoparlantes, que han enseñado a 2,5 millones de personas, indicó.

Rodríguez destacó que "la colaboración con África, que Cuba ha mantenido en los últimos 50 años, constituye una prioridad en la política de esta revolución y en la política exterior de Cuba".

"No se puede dejar de mencionar lo que fue para Cuba la epopeya de la lucha en Angola (...) para salvaguardar su independencia. En el transcurso de 15 años, más de 300.000 combatientes cubanos pasaron por Angola, además de 100.000 colaboradores civiles", señaló.

En la guerra, que terminó con la firma de acuerdos de paz, los cubanos lucharon junto a las tropas del gobierno izquierdista de Angola contra rebeldes derechistas aliados de Sudáfrica. En el conflicto murieron 2.289 cubanos, según cifras oficiales.

Además, "en Cuba se han graduado cerca de 40.000 jóvenes africanos", dijo el vicecanciller.

"Todavía, en estos momentos, hay cerca de 3.000 jóvenes africanos estudiando en nuestro país", añadió Rodríguez, quien integró una delegación cubana, encabezada por el vicepresidente Esteban Lazo, que participó en la reciente cumbre global sobre la diáspora africana, en Johannesburgo (Sudáfrica).

"A África nos unen lazos de sangre", dijo Rodríguez, agregando que durante la colonia española "cerca de un millón 300.000 esclavos africanos fueron traídos a Cuba en medio de la trata negrera".

Descendientes de esclavos "jugaron un papel en guerras de independencia" de la isla en el siglo XIX, agregó el vicecanciller, quien afirmó que "Cuba considera que tiene una deuda histórica con África que es necesario cubrir".

MIAMI (EE.UU.), 5 JUN (EFE).- Odebrecht USA, filial en Miami del grupo brasileño del mismo nombre, informó hoy que presentó una demanda contra una ley que prohíbe a los organismos públicos de Florida que contraten empresas con vínculos comerciales con Cuba.

La demanda interpuesta este lunes en un tribunal de Miami alega que dicha ley "no se puede hacer cumplir" y es además "inconstitucional" porque fija la política exterior, una facultad que los tribunales han dictado que pertenece exclusivamente a la esfera del Gobierno federal.

"Oderbrecht USA ha demandado al Departamento de Transporte de Florida simplemente para defender su derecho a servir al estado y sus gobiernos locales", señaló la subsidiaria en un comunicado enviado hoy a Efe.

La filial de la multinacional brasileña precisó que "Odebrecht USA no está comprometida, ni nunca lo ha estado, en operaciones de negocio en Cuba" (los negocios de Odebretech en Cuba son de otra filial de la multinacional).

"Creemos con firmeza que esta nueva ley viola la Constitución de Estados Unidos", agregó.

La ley fue firmada el pasado 1 de mayo por el gobernador de Florida, Rick Scott, en un acto al que acudieron legisladores de origen cubano y representantes de organizaciones del exilio, así como los legisladores que promovieron esta iniciativa: René García y Michael Bileca.

El texto, que fue aprobado por el poder legislativo de Florida prácticamente por unanimidad, recibió, sin embargo, numerosas críticas por parte de las autoridades canadienses y brasileñas, así como de organizaciones empresariales del estado.

No obstante, la controvertida ley necesita del visto bueno de Washington antes de entrar en vigor, algo que no dijo Scott en el acto de la firma pero aclaró en un comunicado que se divulgó posteriormente.

La ley, que entrará en vigor el próximo 1 de julio, prohíbe a las entidades públicas del estado la adjudicación de contratos por valor de al menos un millón de dólares, lo que podría afectar a la multinacional brasileña, un gigante en áreas como ingeniería, construcción, petroquímica y energía con actuación en una veintena de países, Cuba entre otros.

Odebrecht USA realiza importantes proyectos de infraestructuras en Florida y señala en su demanda que cumple con el embargo de Estados Unidos sobre Cuba y no tiene contacto con la compañía que trabaja en el puerto del Mariel, en la isla, para el grupo brasileño.

La empresa lamentó tener que demandar a un organismo público con el que, dijo, ha "trabajado con tanto éxito en el pasado" y reiteró su compromiso con el cumplimiento de "todas las leyes locales, estatales y federales".

Pero, señaló la empresa, esta ley apunta a compañías estadounidenses (como Odebrecht USA) que "tienen afiliadas extranjeras operando en Cuba".

"Durante más de 21 años Odebrecht USA, con sede en Coral Gables, ha creado puestos de trabajo y ayudado a mejorar la infraestructura e instalaciones públicas del estado", resaltó.

Asimismo, lamentó la aprobación de una ley que "intenta restringir el derecho de todos los organismos públicos de Florida a establecer contratos con compañías estadounidenses que están vinculadas en operaciones de negocios en Cuba, o tienen afiliadas operando negocios" en la isla.

LA HABANA, 5 JUN (EFE).- El Gobierno de Cuba afirmó hoy que el contencioso sobre la marca de ron Havana Club con EE.UU., cuya Corte Suprema denegó la renovación de su registro, es un asunto de carácter "oficial" y advirtió que puede arriesgar los derechos de marcas y patentes del país norteamericano en la isla.

El viceministro de Relaciones Exteriores, Abelardo Moreno, dijo este martes que en los últimos dos años el Gobierno cubano envió "un grupo importante de notas diplomáticas a las autoridades norteamericanas interesándose por la inscripción" de Havana Club en EE.UU. por parte de la empresa Cubaexport, titular de la marca

"Obviamente, el hecho de que haya habido acciones de Gobierno por parte de Cuba ante entidades del Gobierno de EE.UU. le da a este proceso un carácter oficial, un carácter de Gobierno", aseveró Moreno, durante una videoconferencia sobre el tema entre La Habana y París celebrada en la sede del Ministerio de Exteriores cubano.

El fallo de la Corte Suprema de EE.UU. en mayo pasado puso fin a un largo proceso legal mediante el cual Cubaexport y la compañía francesa de fabricación de bebidas alcohólicas Pernod Ricard defendían su derecho a usar el nombre Havana Club para vender este ron en el mercado estadounidense, que se disputa hace décadas con la marca Bacardi.

En 2006, el Departamento del Tesoro no renovó la licencia comercial Pernod Ricard, distribuidora internacional de Havana Club desde 1993, en virtud de una ley de 1998 que prohibió la renovación de ciertas marcas comerciales cubanas asociadas a propiedades nacionalizadas tras la revolución de 1959.

El Gobierno cubano responsabilizó al de Estados Unidos por el "robo" de la marca, y este martes Moreno recordó que la decisiones tomadas en ese país sobre Havana Club "son también decisiones de Gobierno porque se han vinculado el Departamento de Estado y el Departamento del Tesoro".

Añadió que la isla "seguirá luchando" con Pernord Ricard para denunciar la "arbitrariedad" cometida contra la marca y se reserva el derecho de "acometer todas aquellas acciones y medidas que consideremos pertinentes en un momento dado".

Juan González, presidente de la corporación Cuba Ron, que opera como Cubaexport, anunció que al margen del conflicto de Havana Club la empresa creó y registró ya en EE.UU. una marca denominada "Habanista", que supondría una "opción comercial" para distribuir el ron cubano en ese país en un futuro, si EE.UU. elimina el bloqueo comercial que aplica a La Habana desde 1962.

"Habanista" se ha diseñado con la misma botella, el mismo ron e igual gama de productos que Havana Club, según explicó a periodistas el director general de la empresa mixta Habana Club Internacional, Jerome Cottin-Bizzone.

Por su parte, la directora de la Oficina Cubana de la Propiedad Industrial, María de los Ángeles Sánchez, advirtió que "la actitud irrespetuosa de EE.UU." en este caso "puede poner en riesgo los derechos marcarios y de patentes nacionales estadounidenses" en la isla.

Según datos de esa oficina, Estados Unidos tiene unas 6.000 marcas registradas en Cuba, cifra que lo sitúa en el segundo país con más solicitudes y registros y que, según Sánchez, muestra además "el deseo de comercialización de las empresas estadounidenses" con la isla.

LA HABANA (AP) La Guerra Fría, Bahía de los Cochinos y la Crisis de los Misiles alimentaron la animosidad entre Cuba y Estados Unidos. Ahora, una amarga disputa comercial sobre el ron está a punto de definirse luego de una década de batallas legales.

Y el desenlace podría crear nuevas desaveniencias.

Una y otra vez, tribunales estadounidenses fallaron en contra de Cuba en un caso en el que está en juego el derecho de los cubanos a usar la marca Havana Club en su famoso ron, que se vende en más de 120 países, pero no en Estados Unidos.

A mediados de junio Cuba podría perder toda posibilidad de quitarle a Bacardi el derecho al uso de esa marca. Bacardi distribuye una pequeña cantidad de su propio Havana Club en la Florida y dice que planea ofrecerlo en

otros estados en el futuro.

Cuba está convencida de que le están robando una marca típica de esa nación y acusa a Estados Unidos de apelar a una maniobra legal para impedirle pagar una pequeña suma para renovar la patente. Si la patente expira, los cubanos dicen que podrían tomar represalias contra marcas estadounidenses que hoy están protegidas en la isla.

"La actitud irrespetuosa de los Estados Unidos al despojar a los legítimos titulares cubanos de la marca Havana Club puede poner en riesgo los derechos marcarios y de patentes de nacionales estadounidenses en nuestro país", advirtió el martes María de los Angeles Sánchez, directora de la oficina de propiedad intelectual de la isla. "Cuba se reserva su derecho en este sentido como país soberano de actuar en el momento apropiado".

Semejante represalia podría tener un impacto limitado, ya que la mayoría de los artículos estadounidenses no pueden ser vendidos en la isla a raíz de un embargo que rige desde hace medio siglo. Sin embargo, es posible vender algunos productos alimenticios y las empresas podrían tener dificultades para recuperar sus derechos a una marca una vez eliminado el embargo.

Por más que las sanciones impidan a Cuba vender Havana Club en los Estados Unidos, la isla tiene los derechos sobre la marca desde 1976, cuando la familia cubana que los poseía no los renovó dentro del plazo establecido.

Pero los cubanos dicen que no pueden renovarlos desde el 2006 porque la Oficina de Control de Bienes Extranjeros del Departamento del Tesoro estadounidense, que hace cumplir el embargo, no le da la licencia necesaria para que se paguen los 200 dólares que requiere la renovación.

Cuba demandó al gobierno estadounidense y perdió. La Corte Suprema desistió de tomar el caso el 14 de mayo, tras lo cual la oficina de patentes tenía 30 días para guitarle el derecho a la marca a Cuba.

Esto quiere decir que la semana que viene Cuba podría peder el derecho a la marca Havana Club en Estados Unidos.

Pernod Ricard, firma francesa que se asoció con el gobierno cubano para distribuir el ron en todo el mundo, dice que la batalla continúa.

"Estamos estudiando posible medidas legales y estudiando la decisión", expresó Olivia Lagache, consejera general de Havana Club, en una entrevista telefónica desde París. "Seguiremos luchando para mantener esta marca".

Pero la empresa francesa productora de bebidas alcohólicas está haciendo planes de contingencia. Luego de la decisión de la Corte Suprema, Pernod Ricard dijo que había registrado la marca Havanista en Estados Unidos para vender ron allí una vez levantado el embargo.

Estados Unidos tiene un mercado extremadamente lucrativo y allí se encuentran el 40% de los bebedores de ron de todo el mundo, que seguramente verían con agrado la posibilidad de saborear el ron seco, liviano, destilado mediante un proceso con filtros de carbón y añejamiento en barriles de roble para hacerlo más dulce.

Havana Club ofrece una variedad de rones que van desde unos baratos hasta el Máximo Extra Añejo, que se vende a más de 1.200 dólares la botella.

Bacardi domina el mercado mundial del ron con 19,3 millones de cajas vendidas en el 2010, según la firma Impact Databank. Eso es cuatro veces las ventas del Havana Club de Pernod Ricard ese año, que fueron de 3,8 millones, de acuerdo con la firma francesa.

Bacardi dice que tiene el derecho a usar la marca Havana Club en Estados Unidos. La firma, con sede en las Bermudas, afirma que adquirió los derechos mundiales al uso de la marca en 1997 a la familia Arechabala, los dueños originales que no renovaron el registro. Por entonces, Bacardi ya libraba una batalla legal en torno al uso del nombre.

En fallos a favor de Bacardi en los Estados Unidos, los tribunales citan una ley de 1998 --impulsada por esa casa, al punto de que le dicen la "Ley Bacardi"-- que impide demandas sobre marcas que involucren firmas que fueron nacionalizadas por Cuba.

Esa misma legislación estipula que los derechos a una marca no pueden ser renovados automáticamente y que esa renovación requiere una licencia de la Oficina de Control de Bienes Extranjeros.

Pernod Ricard considera que esa ley es injustamente retroactiva.

Bacardi festejó la decisión de la Corte Suprema de no intervenir. La firma tiene pendiente un caso por la marca ante la oficina de patentes desde 1994 y confía en que se la concedan pronto.

"Cuba no tiene una registración válida", sostuvo Patricia M. Neal, portavoz de Bacardi USA. "Por ley, la Oficina de Marcas y Patentes de Estados Unidos cancelará formalmente la registración de la marca hecha por Cuba Export en su momento".

Cuba le ha enviado numerosas cartas diplomáticas a Washington en torno al tema de la marca de Havana Club, pero sin conseguir resultado alguno, señaló el martes el viceministro de Relaciones Exteriores Abelardo Moreno. Los representantes del gobierno estadounidense se abstuvieron de hablar del tema.

WASHINGTON, 5 JUN 2012 (AFP) - La gran mayoría (85%) de los cubanos afirma no beneficiarse de las reformas económicas emprendidas por el presidente Raúl Castro, según un sondeo divulgado este martes por

una organización en Washington cercana al Partido Republicano que fomenta la democracia.

Sólo un 14% dijo haberse beneficiado directamente de las reformas que ha venido implementando Castro, según la encuesta realizada por el Instituto Republicano Internacional (IRI por sus siglas en inglés), que oficialmente se declara sin afiliación partidista.

Según la ficha técnica, el estudio estadístico se basa en entrevistas personales a 787 personas hechas de manera aleatoria en todas las provincias de Cuba entre el 29 de febrero y el 14 de marzo, y tiene un margen de error de 3,5%.

Pedidos de la AFP para ahondar en la metodología del estudio no fueron respondidos inmediatamente.

Un 37% de los encuestados señaló que la situación en Cuba se encuentra "más o menos", mientras 31% estimó que va mal y 8% muy mal. En contraste, sólo 19% dijo sentir que las cosas marchan bien y 5% muy bien.

Un 57% afirmó que su situación económica ha sido la misma en el último año, y un porcentaje similar (59%) auguró que en el año siguiente seguirá sin cambios.

Castro lanzó reformas dirigidas principalmente al impulso de los negocios privados, autorizando la compraventa de casas y vehículos, prohibida durante medio siglo, y ampliando el trabajo privado o "por cuenta propia".

De los beneficiados por las medidas, un 83% dijo haber recibido licencias para ser "cuentapropistas", 8% para compraventa de viviendas y 5% para compraventa de vehículos.

Según el sondeo, un 55% de los cubanos cree que no es posible mejorar la economía de la isla sin reformas políticas, contra 31% que considera que sí se puede, y un 80% votaría por un cambio del sistema económico.

No obstante, un 40% consideró que ningún cubano está dispuesto a expresar su descontento con el gobierno y 14% que sólo uno de cada 10 cubanos se atrevería a hacerlo.

IRI, que ha realizado sondeos similares en el pasado, también indagó sobre las nuevas tecnologías, y encontró que un 87% de los encuestados no tiene acceso a Internet (8% dijo revisar correos electrónicos y 4% acceder a la red) y un 79% no usa teléfono celular, contra un 21% que sí lo hace.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 5 (ANSA)- La Iglesia Católica nacional y analistas políticos en Cuba y en Estados Unidos cerraron filas en torno al cardenal Jaime Ortega en defensa de un diálogo que inició en 2010 con el gobierno y que ahora impugnan opositores.

La polémica estalló cuando Ortega en una conferencia académica en la Universidad de Harvard, en Estados Unidos, en abril pasado, opinó que había delincuentes entre integrantes de un grupo que se calificó a sí mismo como opositor y que "tomó" una iglesia en La Habana antes de la visita a Cuba del papa Benedicto XVI en marzo pasado. Las declaraciones del Cardenal desencadenaron reacciones entre opositores cubanos en Estados Unidos, que calificaron al religioso de "lacayo" del gobierno cubano.

Quienes tomaron el templo para exigir al Papa una reunión con ellos, "no buscaban refugio en los templos que pretendieron ocupar, como sí ocurrió en otros países u otras épocas cubanas", explicó Arturo López-Levy, investigador asociado de la Universidad de Denver, Colorado, en un dossier publicado esta semana por la revista Espacio Laical, de la Arquidiócesis de La Habana.

López-Levy estimó que "se trataba simplemente de actuar como "aguafiestas", imponiendo un esquema de confrontación que frustrara la creación de un ambiente de diálogo favorable a que el mundo se abriera a Cuba, mejorando las relaciones también entre los diferentes componentes de la nación cubana, en la isla y la diáspora".

Por su parte en el mismo dossier Oscar Espinosa Chepe, opositor residente en La Habana, un ex preso que fue condenado en 2003, miembro del Grupo de los 75, expuso que "el balance que hay que hacer del trabajo de la Iglesia es altamente positivo", especialmente "de servir de puente entre distintos sectores de nuestra sociedad".

Para Julia Sweig, miembro principal del Nelson y David Rockefeller Center y Directora de Estudios Latinoamericanos del Concejo de Relaciones Exteriores en Washington, consideró que en el debate en Estados Unidos acerca del futuro de Cuba, el término "sociedad civil se ha convertido en sustituto de una agresiva versión ideológica y partidista del anticomunismo".

"Los intransigentes no protestan a nombre de la libertad y de la democracia, sino a nombre de la subordinación a la hegemonía", agregó

Peter Hakim, Director Emérito de Diálogo Interamericano, Washington, DC, calificó de "desafortunadas" las declaraciones de Ortega en Harvard, pero expuso que "sin diálogo, participación y reconciliación (en Cuba) es difícil ver otro camino, excepto la violencia o el estancamiento político".

La intensidad particular de la polémica llevó incluso al presidente del parlamento cubano, Ricardo Alarcón, a calificar el mes pasado las críticas a Ortega como una "campaña insidiosa" y "ataques muy vulgares".

El cardenal tuvo el respaldo de los obispos cubanos. "Esta campaña no es solo contra el complejo quehacer del arzobispo de la capital, sino que trata de abortar cualquier esfuerzo de entendimiento y diálogo para buscarle una solución serena y beneficiosa a la actual situación nacional", observó el Consejo Episcopal en una declaración distribuida en La Habana el mes pasado.

LA HABANA, 5 JUN (XINHUA) -- Más de 6,7 millones de personas en 29 países del mundo aprendieron a leer y escribir con el empleo de método cubano de alfabetización "Yo, sí puedo", informaron hoy medios de comunicación en la isla.

Creado por la profesora Leonela Inés Relys Díaz, el programa se aplica en la actualidad en naciones de América Latina, el Caribe, América del Norte, Asia y África subsahariana, según informes difundidos por Radio

De este sistema para alfabetizar a los iletrados en tan sólo 65 días con la utilización de los medios audiovisuales existen ya 14 versiones en idioma español, portugués, inglés, creole, quechua y aymará, entre otras lenguas.

Por sus resultados fuera de Cuba, "Yo sí puedo" ha recibido varios reconocimientos, como el Premio Rey Sejong, de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO).

MÉXICO, 5 JUN (PL) Cuba es uno de los países de América Latina y el Caribe con mayor apoyo político a la agenda de salud pública, en especial la reducción de la mortalidad materno infantil, afirmó aquí una experta de Naciones Unidas.

En un escenario donde la mortalidad materna alcanza en algunas naciones la tasa de 80 por cada 100 mil nacidos vivos, la isla antillana ha sido un modelo para la región , señaló en entrevista con Prensa Latina la doctora Virginia Camacho, asesora regional en Salud Sexual y Reproductiva del Fondo de Población de la ONU.

Dijo que Cuba ha implementado en los últimos 50 años el abordaje correcto de este tema, es decir que toda mujer cubana acceda al parto de forma institucional, que toda mujer tenga acceso a los controles prenatales de calidad, que toda mujer tenga pruebas por ejemplo de nutrición .

Además, añadió, ese país es abanderado en la red de casas u hogares maternos.

En sentido general han logrado avances importantes, aunque también quedan desafíos, pero van en el camino adecuado, constató.

La doctora Camacho precisó que "el sistema de salud cubano se preparó no solo como un sistema biomédico sino también a nivel comunitario".

Sobre la situación existente en América Latina y el Caribe, expresó que los países con índices más negativos son Haití, Bolivia, Guatemala, República Dominicana, Jamaica, Guyana y Surinam.

Advirtió asimismo acerca de las grandes brechas existentes dentro de las propias naciones.

La funcionaria citó como ejemplo el caso de México, "donde hay una tasa de mortalidad materna de 56 por cada 100 mil niños nacidos vivos; sin embargo, al recorrer comunidades de estados se pueden hallar unos con índices de hasta 90 por cada 100 mil y otros de 30 por cada 100 mil".

Ese tipo de diferenciales internas son las que debemos eliminar, subrayó la especialista, una de los más de 200 participantes en la conferencia regional Salud Materna en Latinoamérica y el Caribe: la Agenda Inconclusa, que sesionará los días 5 y 6 de junio en esta capital.

En 2011 nacieron en Cuba 133 mil 63 niños y fallecieron 42 madres, se registró una tasa de mortalidad materna de 40,6 defunciones por cada 100 mil nacidos vivos, mientras que el indicador de mortalidad infantil fue de 4,9 muertes por cada mil alumbramientos.

LA HABANA, 5 JUN (XINHUA) -- Las autoridades cubanas consideraron que la etapa de Declaración Jurada sobre Ingresos Personales, que concluyó con el 84 por ciento de participación de los contribuyentes, tuvo un "buen comportamiento", destacaron hoy los medios de la isla.

"La campaña (realizada del 3 de enero al 30 de marzo) tuvo un buen comportamiento, dado el número importante de personas que declararon por primera vez", expresó la vicejefa de la Oficina Nacional de Administración Tributaria (ONAT), Yamilé Pérez.

Apuntó que del total de trabajadores "por cuenta propia", más conocidos como "cuentapropistas", más de 140.000 trabajadores debieron cumplir este año con ese trámite fiscal.Pérez aseveró que en el caso de los omisos y subdeclarantes, la entidad actuará "con medidas punitivas, como está estipulado".

En los últimos meses se amplió de manera considerable el número de personas vinculadas al trabajo privado en Cuba --más de 380.000--, a partir de la extensión de esa modalidad de empleo a 181 actividades.

Cálculos oficiales estiman que a lo largo de 2012 la cifra de "cuentapropistas" podría ascender a 600.000, y se prevé que en el futuro las formas no estatales aporten el 40 por ciento del Producto Interno Bruto del país.

LA HABANA, 5 JUN (XINHUA) -- La Unión de Jóvenes Comunistas (UJC) de Cuba instó hoy a proteger el ecosistema y rechazar las guerras por el reparto de los recursos naturales, en ocasión de celebrarse el Día Mundial del Medio Ambiente.

"Nuestro deber es luchar" por la protección del entorno, subrayó la "Declaración de la juventud cubana". Señaló que más de un tercio de la población carece de atención médica, la escasez de agua y alimentos son cada vez mayores, los bosques desaparecen, la tierra agrícola disminuye, el ecosistema natural ha sido modificado provocando la pérdida de numerosas especies, y los efectos del cambio climático son cada vez más evidentes.

Apuntó que, sin embargo, "las potencias de poder hegemónico causantes de esta debacle hacen oídos sordos a las justas y necesarias demandas de los pueblos".

El Día Mundial del Medio Ambiente fue establecido en 1972 por la Asamblea General de Naciones Unidas (ONU) y constituye una de las principales iniciativas del organismo para fomentar la sensibilización mundial sobre el entorno y promover la atención y acción política al respecto."Los jóvenes tenemos la responsabilidad de actuar para preservar por siempre el derecho a vivir", afirmó la UJC.

También llamó a continuar "exigiendo y trabajando por el rechazo a las políticas imperialistas responsables de las guerras por el reparto de los recursos naturales y causantes de las mayores agresiones al medio ambiente y a la constante amenaza de guerra nuclear". "Luchemos por el derecho a la cooperación justa y equitativa, por una naturaleza sana para todos y por una distribución de los recursos de la Madre Tierra en beneficio de los que la habitamos", acotó.

Instó, por último, a "que los ricos paguen su deuda con la humanidad, no permitamos que nos arrebaten el planeta que soñamos para nuestros hijos".

LA HABANA, 5 JUN (XINHUA) -- Expertos de varios países se encuentran hoy en la capital cubana para participar en el III Encuentro Iberoamericano y VII Congreso Nacional de Alergología, que sesionarán desde mañana miércoles en el Hotel Habana-Riviera.

La cita, que se extenderá hasta el 8 de junio, fue organizada por la Sociedades Cubana de Alergia, Asma e Inmunología Clínica, con apoyo del Ministerio de Salud Pública y el Consejo Nacional de Sociedades Científicas de la Salud.

El diagnóstico y tratamiento actual del asma, que en Cuba afecta a casi un millón de habitantes y cerca de un tercio de ellos padecen la forma más severa de la enfermedad, será el tema de esta cita internacional.

Los especialistas participantes intercambiarán conocimientos de actualidad acerca de esa enfermedad respiratoria, que a nivel mundial afecta a unos 300 millones de personas, informó el comité organizador.

La agenda científica del foro incluye cursos pre-evento, conferencias, temas libres y carteles sobre temáticas de actualidad con respecto a las alergias.

Algunos tópicos de análisis serán los aeroalergenos y la calidad del aire, los mecanismos de la inflamación alérgica, inmunología básica y clínica, el asma, epidemiología, factores de riesgo y mortalidad, así como el diagnóstico y tratamiento actual.

Se incluyen en los debates la rinitis, sinusitis y enfermedades oculares alérgicas, educación y calidad de vida de pacientes afectados, entre otros aspectos.

El encuentro abordará las enfermedades alérgicas en la Atención Primaria de Salud, alergia respiratoria, alimentaria y ocupacional, avances farmacológicos en el tratamiento, inmunoterapia y nuevas vacunas.

La agenda abarca, además, temas como cambio climático y alergias, medicina tradicional y complementaria, y educación y calidad de vida en esas dolencias.

En opinión de expertos de la Comisión Nacional de Asma del Ministerio de Salud Pública de Cuba, cada paciente con esa enfermedad debe aprender a controlar este padecimiento mediante un tratamiento integral, el cual incluye mantener un peso corporal adecuado y una dieta saludable que evite enlatados y otras conservas.

Además de la herencia genética, en esta afección influyen factores ambientales, cambios atmosféricos, infecciones respiratorias, malos hábitos de alimentación, el embarazo, la menopausia, y los olores intensos que pueden originar una crisis de asma.

MADRID, 5 JUN (EFE).- La emigración que protagonizaron los árabes de Oriente Medio a América Latina desde mediados del siglo XIX dejó una impronta en las sociedades de los países de acogida que tuvo su reflejo en la narrativa de numerosos autores del continente, que abordaron de diversas formas este fenómeno.

Desde grandes nombres como Gabriel García Márquez o Jorge Amado hasta autores con ascendencia árabe como el colombiano Luis Fayad o el chileno Walter Garib, la figura del emigrante levantino árabe "ha estado muy presente" en la literatura latinoamericana, afirma en entrevista con Efe, el historiador cubano Rigoberto Menéndez Paredes.

En su obra "Árabes de cuentos y novelas. El inmigrante árabe en el imaginario narrativo latinoamericano" (Ed. Huerga y Fierro), que se presenta hoy en Casa Árabe en Madrid, Menéndez analiza el tratamiento que las letras latinoamericanas han dado al "turco", el "sirio" o el "moro", como llamaban los locales a estos inmigrantes.

Procedentes en un primer momento de las provincias del Imperio Otomano, estos inmigrantes libaneses, palestinos o sirios, en su mayoría cristianos maronitas y ortodoxos, "fueron llegando en distintas oleadas, en la segunda mitad del XIX, antes de la I Guerra Mundial e inmediatamente después de la II Guerra Mundial", y en el caso de los palestinos también desde la creación de Israel en 1948, afirma el autor.

Casi todos los países del continente fueron destino de los árabes que "eran recibidos con los brazos abiertos, aunque en algunos casos, como Chile o Colombia, el proceso fue más traumático", pero Menéndez destaca, como un rasgo común de esta inmigración, "la adaptación e integración modélicas".

Entre los grandes autores latinoamericanos, el inmigrante árabe "es un tema muy recurrente en las novelas de García Márquez", que inserta personajes de este origen en "La mala hora" o "El coronel no tiene quien le escriba", explica el investigador.

El caso de "Cien años de soledad" es muy curioso -agrega Menéndez- porque "esa comunidad árabe va surgiendo, va evolucionando y va decayendo junto con el mismo pueblo mítico de García Márquez, Macondo", pero aún se trata de una caracterización colectiva.

En "Crónica de una muerte anunciada" el protagonista, Santiago Nasar, ya es árabe, un cristiano maronita, y aunque el tema no es la emigración, sino el del honor, él convierte al personaje central en un árabe".

En Brasil, dos de las novelas de Jorge Amado tienen a árabes como protagonistas: "Gabriela, clavo y canela" y "De cómo los turcos descubrieron América".

Si la primera trata de los amores entre el sirio Nacib y la mulata Gabriela, en la segunda "hay 14 personajes de origen árabe y Amado se extiende más aún en caracterizar a la comunidad, es la novela por excelencia de la emigración árabe", afirma el historiador cubano.

También la chilena Isabel Allende presentó un personaje árabe en su novela "Eva Luna", donde Riad Halabi es "el personaje benefactor, un hombre que no tiene defectos -excepto el físico del labio leporino- es el conciliador del pueblo, el mediador, el que ayuda".

"Es un personaje totalmente positivo, y es que, en general, a los inmigrantes árabes se les presenta así en la narrativa latinoamericana, hay muy pocos casos en que se le trata de una forma más despectiva", afirma.

En Argentina, son Jorge Luis Borges y Adolfo Bioy Casares, en una colaboración literaria, quienes abordan el tema árabe "de una forma episódica y rápida en un cuento policial, "Doce figuras del mundo", que firman con el seudónimo de Honorio Bustos Domecq.

"Lo curioso es que se aborda una comunidad muy poco conocida, los drusos de Líbano, que tienen un sentido un poco esotérico en sus ritos, y el cuento trata de un asesinato que se produce en una cofradía drusa en un pueblo argentino".

En cuanto a Cuba, Menéndez constata que "el tratamiento del personaje árabe ha sido muy escaso", y entre las causas cita que "la asimilación fue tal que los grandes novelistas cubanos como Alejo Carpentier, por ejemplo, no se decidieron a abordar el tema".

En ese paso fugaz del personaje árabe por la narrativa cubana, el escritor Anton Arrufat, de origen sirio, habla de un personaje sirio-libanés en apenas dos páginas.

En su libro, Menéndez se detiene también en el análisis de varios autores de origen árabe, como el chileno Walter Garib, cuya obra "refleja muy bien lo traumático que fue la emigración en Chile".

Y el colombiano Luis Fayad "también deja ver los problemas que tuvieron en un principio los árabes que llegaron a Colombia".

POR ANNE MARIE GARCIA

LA HABANA (AP) Una lesión impedirá al cubano Dayron Robles competir el sábado en la reunión atlética de Nueva York, una semana después de que tembló su récord mundial de 12.87 segundos, igualado por el chino Liu Xiang pero con viento a favor.

"Dayron Robles cumple desde hoy una semana de tratamiento por una ligera inflamación en su pierna de ataque (izquierda)" indicó el martes una nota de la Federación Cubana de Atletismo.

"Aunque no se considera una lesión grave...se le recomendó concentrarse en el plan acordado por los especialistas y alejarse durante ese tiempo de entrenamientos y competencia" agregó la breve información enviada por correo electrónico a la AP.

Liu voló en Eugene, Oregón, el pasado sábado, pero la marca no fue convalidada debido a que soplaba un viento intenso a favor. El chino no figura entre los competidores en Nueva York según el sitio digital de la competencia.

Sin embargo está programada la asistencia de los atletas que siguieron a Liu en Eugene, los estadounidenses Aries Merritt (12.96), Jason Richardson (13.11), Dexter Faulk (13.12) y David Oliver (13.13).

Robles marcó 13.18 el 27 de mayo en La Habana, una carrera en la que quedó segundo detrás del cubano Orlando Ortega, que realizó 13.09 segundos, la tercera mejor marca mundial de la temporada hasta la fecha.

De acuerdo con Santiago Antúnez, el entrenador de Robles, su alumno "no puede correr si no esta en las mejores condiciones".

"Todavía nos quedan dos meses hasta (los Juegos Olímpicos de) Londres, no hay preocupación", dijo el entrenador.

La breve información precisó que en Nueva York competirán el vallista Ortega; las saltadoras de triple Yargeris Savigne, Josleidy Rivalta y Dailenys Alcántara; la pertiguista Yarisley Silva, y el discóbolo Jorge Fernández.

Antúnez informó que Robles se presentará en unas cuatro competencias en Europa antes de los Juegos Olímpicos, que comienzan en julio.

LA HABANA, 5 JUN (XINHUA) -- La selección masculina de baloncesto de Cuba se entrena para el Torneo Centrobásket previsto del 18 al 24 próximos en San Juan, Puerto Rico, indicó hoy martes el diario "Juventud Rebelde". El elenco, dirigido por el experimentado Leonardo Pérez, está encabezado por Joan Luis Haití y Orestes Torres, dos de las figuras más destacadas en el campeonato nacional.

Los cubanos aparecen en el grupo "A" y chocarán con Bahamas en la jornada inaugural del certamen, un día antes de que enfrenten a Nicaragua.

Luego de una fecha de descanso, los representantes de la mayor de las Antillas toparán con Puerto Rico y Panamá los días 21 y 22 respectivamente, en lo que expertos locales consideran los dos compromisos de mayor envergadura y que definirán el pase hacia la fase siguiente, a la cual clasifican los dos líderes de grupo.

La llave "B" está integrada por República Dominicana, Jamaica, Islas Vírgenes Estadounidenses, Costa Rica y México.

Las semifinales serán por el formato cruzado (1 del grupo "A" vs.segundo del "B", y viceversa).Los seleccionados que lleguen a semifinales asegurarán el boleto al Torneo Premundial de las Américas, clasificatorio para la cita del orbe de España-2014.

En 2010, Cuba terminó en la cuarta posición, por detrás de Puerto Rico (oro), República Dominicana (plata) y Panamá (bronce).Los cubanos cayeron en semifinales frente a los quisqueyanos (85-71) y luego perdieron de manera cerrada con Panamá (75-74) en la discusión del tercer lugar.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

COCHABAMBA, BOLIVIA (AP) La OEA concluye el martes su asamblea general en medio de una crisis interna y fuertes críticas desde los países del ALBA que provocaron el retiro anticipado de la representante de Estados Unidos tras la dura arremetida del único mandatario invitado, el ecuatoriano Rafael Correa.

La cita se desarrolló con la presencia de 16 cancilleres y representantes de 34 países, las ausencias más notorias fueron de la secretaria estadounidense Hillary Clinton y del canciller de Brasil, Antonio Patriota.

La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) y la Corte Interamericana de Derechos Humanos fueron blanco de duras críticas del presidente anfitrión Evo Morales, de Correa y de representantes de Venezuela y Nicaragua, socios de la Alternativa Bolivariana para las Américas (ALBA), quienes acusaron a la OEA y a esos dos órganos de actuar como instrumentos de Washington para torpedear a gobiernos izquierdistas de la región.

La encargada de la diplomacia estadounidense para América Latina Roberta Jacobson no alcanzó a pronunciar su discurso, que fue leído por la embajadora estadounidense Carmen Lomellin, quien anticipó que la declaración de la OEA optará por "continuar la conversación sobre el fortalecimiento de la Carta Democrática Interamericana" hasta alcanzar un documento que "garantice la autonomía e independencia de la CIDH".

La representante estadounidense cuestionó que los esfuerzos se hayan concentrado más en debilitar el sistema interamericano que en fortalecerlo. Jacobson dijo a The Associated Press que el ALBA trata de "imponer" su línea haciendo ver que hay una división al interior de la OEA.

El bloque ha cuestionado a Washington por supuestamente influir en la CIDH y la Corte sin haber suscrito la Carta Interamericana de Derechos Humanos y olvidando su propio historial de violaciones a los derechos humanos en Cuba y en otras regiones del mundo. El canciller de Venezuela Nicolás Maduro emplazó a Estados Unidos a suscribir la convención para influir con moral sobre su funcionamiento.

También Perú, a través de su canciller Rafael Roncagliolo, cuestionó a la CIDH después de que ésta aceptara una demanda por un caso de terrorismo. Calificó de "inaceptable creer que la época de la dictadura es igual a la época de la democracia".

La polémica tiene que ver con la posibilidad de que la OEA apruebe un informe de su secretario que otorgaría a la Asamblea General poderes para definir lo que la CIDH y sus relatorías pueden hacer o no con la posibilidad de que sus informes sean discutidos con los gobiernos, lo que a juicio de organizaciones civiles es un peligro que debilitaría a ese organismo y arriesgaría su independencia y autonomía.

El secretario general de la OEA, José Miguel Insulza, respondió que la Comisión debe actuar menos como "tribunal" y buscar más "soluciones amistosas con los Estados" pero dijo que las enmiendas buscan fortalecer al órgano y descartó que se vayan a aprobarlas en Cochabamba.

Organizaciones civiles sostienen que los críticos más visibles son los países del ALBA pero que otras naciones también tienen serios cuestionamientos a la CIDH. Entre ellas citaron a Brasil, desde que el año pasado la Comisión aceptó una demanda de indígenas amazónicos en contra de la construcción de una represa.

Lo más probable es que el proyecto pase a Consejo Permamente y regrese al grupo de trabajo para seguir el debate interno. El peor escenario para las organizaciones civiles que respaldan a la CIDH sería que se reforme el estatuto del órgano, porque entonces muchos gobiernos querrán incluir enmiendas en muchos temas.

Las fuertes discrepancias con la OEA han sido uno de los motivos que han impulsado, al influjo de Venezuela, la reciente creación de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) sin la participación de

COCHABAMBA (BOLIVIA), 5 JUN (EFE).- El presidente boliviano, Evo Morales, dijo hoy que la OEA debe "coadyuvar" para que su país recupere una salida al Pacífico "con soberanía", y que sigue trabajando en la demanda judicial que prometió presentar contra Chile hace más de un año, sin informar de avances concretos.

En una rueda de prensa en Cochabamba, durante la Asamblea General de la Organización de Estados Americanos (OEA), Morales recordó la resolución emitida en 1979 por ese organismo, que apunta el "interés hemisférico" en que Bolivia tenga acceso al mar, aunque no precisa cómo lograrlo ni fija plazo alguno para ello.

El mandatario afirmó que "los tratados son revisables" y que "tampoco son la última palabra", en respuesta al Gobierno de Chile, que sostiene que debe respetarse el tratado de 1904 que fijó los límites entre ambos países años después de la Guerra del Pacífico.

Tras ser vencida en 1879 por tropas de Chile, Bolivia perdió 400 kilómetros de costa y 120.000 kilómetros cuadrados de superficie, territorio mayor que el de Cuba (que no llega a 110.000).

Morales citó como antecedente de revisión de tratados, entre otros, los acuerdos alcanzados en 1977 por Panamá y Estados Unidos para revertir el control del canal interoceánico.

Confirmó que su Gobierno sigue trabajando para presentar la demanda contra Chile que anunció en marzo de 2011, pero no dio detalles de cuándo ni cómo, y reconoció que hacerlo no es "tan sencillo" como creía, e insistió en que tiene más confianza en que el litigio se trate de forma multilateral.

La mayoría de los países americanos, incluso aliados ideológicos de Bolivia, han apoyado en las anteriores Asambleas de la OEA la posición chilena de que es un asunto bilateral, no multilateral, y fuentes diplomáticas consultadas por Efe dijeron que no creen que Morales logre algo diferente en Cochabamba.

Poco antes de hablar Morales, el canciller de Chile, Alfredo Moreno, recalcó que su país respeta "los tratados y el diálogo" como "caminos para avanzar en la integración y el progreso".

Moreno y su colega boliviano, David Choquehuanca, tratarán de nuevo sobre ese litigio en la sesión final de la Asamblea, después de que se debata otro reclamo sin visos de solución, el de Argentina al Reino Unido por las islas Malvinas.

COCHABAMBA (BOLIVIA), 5 JUN (EFE).- Los gobiernos de Bolivia, Ecuador, Nicaragua y Venezuela confirmaron hoy su denuncia del Tratado Interamericano de Asistencia Recíproca (TIAR), con lo que esperan "enterrarlo" y dar un paso a las reformas que impulsan para la OEA

"Nuestros países han tomado la decisión de enterrar lo que merece ser enterrado, o de tirar al tacho de la basura lo que ya no sirve", dijo el canciller ecuatoriano, Ricardo Patiño.

El ministro compareció ante los medios con sus colegas de Bolivia, David Choquehuanca, y de Venezuela, Nicolás Maduro, más el representante de Nicaragua en la OEA, Denis Moncada, en una pausa de la 42 Asamblea General del organismo, que se celebra en Cochabamba.

Los cuatro países son miembros de la Alianza Bolivariana (Alba), formada además por Cuba, Antigua y Barbuda, Dominica y San Vicente y las Granadinas.

Adoptado en 1947 en Río de Janeiro, por lo cual también se le llama "Tratado de Río", el TIAR establece que un ataque contra un país miembro del pacto se considerará un ataque contra todos.

Según Patiño, ese acuerdo contra agresiones extracontinentales no se aplicó en un momento "tan importante" como la guerra que perdió Argentina ante el Reino Unido en los años 80 por las islas Malvinas.

Agregó que el abandono del tratado "es fundamental para limpiar la hojarasca de esta institución, de esta organización de la OEA que, como han dicho algunos presidentes ya, tiene la obligación de reinventarse, de transformarse.

"De tal manera que el TIAR, que ya no tenía ningún sentido, que era un muerto, que estaba ahí pudriéndose sin ser sepultado, creemos que hay que dar pasos para esa sepultura", agregó.

RÍO DE JANEIRO, 5 JUN (EFE).- Brasil entregó hoy a Naciones Unidas en un acto simbólico la soberanía del centro de convenciones Riocentro, de Río de Janeiro, donde se celebrará la Conferencia sobre Desarrollo Sostenible Río+20 dentro de dos semanas.

En la ceremonia se izaron las banderas de la ONU, la brasileña y otra con el logotipo de la Río+20, una cita que se celebra en el vigésimo aniversario de la Cumbre de la Tierra de 1992, que tuvo lugar en el mismo recinto de Río de Janeiro.

Cerca de un centenar de jefes de Estado y de Gobierno y unos 50.000 delegados de al menos 176 países participarán en esta conferencia que tendrá lugar entre los próximos días 20 y 22.

La Río+20 pretende darle un nuevo impulso a las agendas del medio ambiente y de reducción de la pobreza con debates que versarán sobre el concepto de economía verde y la posibilidad de reformar los organismos de la ONU dedicados al desarrollo sostenible.

Con el acto de entrega de la soberanía, la ONU pasa a gestionar la organización y la seguridad interna del centro de convenciones, que está ubicado en el barrio de Jacarepaguá, a unos 40 kilómetros del centro de Río de

Janeiro, hasta el próximo sábado 23, un día después de la clausura de la conferencia.

El Riocentro ocupa 100.000 metros cuadrados, un área cuatro veces mayor a la utilizada en la Cumbre de la Tierra, y albergará 14 salas de conferencias y un salón de plenarias con capacidad para 2.500 personas.

De forma paralela a la entrega de soberanía, las autoridades brasileñas pusieron en marcha hoy el plan de seguridad, en el que van a trabajar unos 15.000 policías.

Además de la conferencia de alto nivel, la Río+20 va a contar con centenares de actividades paralelas, que van a comenzar el próximo día 13 y tendrán lugar en diversos puntos de la ciudad brasileña.

La actividad paralela más importante es la llamada Cumbre de los Pueblos, que reunirá a unos 20.000 militantes de organizaciones y movimientos sociales, según sus organizadores.

GINEBRA, 5 JUN (EFE).- La organización World Wild Fund (WWF) advirtió hoy del riesgo de fracaso de la cumbre medioambiental de Río+20, que comienza a celebrarse dentro de dos semanas, por la falta de compromiso y de liderazgo por parte de los gobernantes.

"En estos momentos, estamos muy lejos de donde deberíamos en estas negociaciones", manifestó en un comunicado el director general de WWF, Jim Leape, quien consideró no obstante que "los líderes mundiales todavía tienen una oportunidad única en Río para poner al mundo en la senda del desarrollo sostenible".

Para ello, expuso Leape, los dirigentes políticos tienen que "dar un paso adelante de manera drástica": "Tal y como están las cosas, afrontamos dos escenarios probables: un acuerdo débil e insignificante o el fracaso absoluto", puntualizó.

WWF expresó su preocupación por lo ocurrido este fin de semana, cuando las conversaciones entre los países se dividieron en 19 diálogos independientes, cada uno de ellos con desacuerdos internos sobre la manera y el proceso a seguir de cara a Río+20.

"Los países todavía están demasiado atrincherados y demasiado alejados los unos de los otros como para facilitar un borrador de acuerdo significativo que pueda ser aprobado por los 120 jefes de Estado" en la cumbre de Río, afirmó la organización de defensa medioambiental.

Para WWF, el último texto sobre el que se trabaja debilita el contenido de los borradores anteriores, especialmente en el terreno de valoración de la riqueza natural y de la protección marina y energética.

Leape instó a los gobernantes a "evitar las palabras engañosas", porque "no ayudan a sus pueblos o al planeta 'tomando nota', 'reconociendo' o 'haciendo hincapié' en los problemas ecológicos".

"Tenemos que ver un compromiso con fechas concretas y palabras de acción como 'haremos', 'debemos' y 'ofreceremos resultados'", dijo.

El último informe de WWF advirtió de que sería necesario medio planeta más para atender las actuales necesidades energéticas de sus 6.000 millones de habitantes.

Esta organización reconoce que las conversaciones de Río+20 serán difíciles, pero considera que, al menos, los mandatarios deben propiciar "un mandato político claro que garantice la seguridad alimentaria, hídrica y energética a todos para 2030".

Esto significa, según WWF, integrar el valor de la naturaleza en los estándares de contabilidad nacionales y empresariales, eliminar los subsidios que dañan el medio ambiente, asumir los Objetivos de Desarrollo Sostenible y fortalecer la protección de los océanos.

WASHINGTON, 5 JUN 2012 (AFP) - América Latina debería gastar 110.000 millones de dólares al año de aquí a 2050 para reducir la emisión de carbono, si no quiere perder una suma equivalente cuando llegue esa fecha, a causa del impacto del cambio climático, según un informe divulgado este martes.

Si la temperatura del planeta aumenta en 2 grados centígrados en las próximas cuatro décadas, "América Latina y el Caribe sufrirán daños anuales en el orden de US \$100.000 millones para el año 2050", explicó el informe, elaborado por el Banco Interamericano de Desarrollo (BID).

El texto fue divulgado en ciernes de la conferencia sobre la lucha contra el cambio climático Rio+20, que se celebrará en la ciudad brasileña del 20 al 22 de junio.

América Latina no es una región que destaque por sus emisiones de gases de efecto invernadero, ya que tan sólo produce el 11% mundial, explican los autores del texto.

Pero la región es muy vulnerable a sus efectos, "debido a su dependencia económica de las exportaciones de recursos naturales, la existencia de una red de infraestructura especialmente sensible a los fenómenos climáticos", añadió el informe.

Las consecuencias serían "mermas en los rendimientos agrícolas, la desaparición de glaciares, inundaciones, sequías y otros eventos", predice el texto.

Tan sólo en exportaciones agrícolas, América Latina y el Caribe podrían perder de 30.000 a 52.000 millones de dólares anuales.

"El gasto de 110.000 millones de dólares por año en una región que enfrenta enormes problemas de desarrollo no constituye una propuesta menor", reconoció Pablo Gutman, Director de Economía Ambiental de la organización World Wildlife Fund, que colaboró con el informe.

Pero "esta es la manera más certera de asegurarse que América Latina y el Caribe sigan prosperando de una forma sostenible", añadió Walter Vergara, Jefe de la División de Cambio Climático del BID.

El estudio predice que la región duplicará ampliamente de aquí a 2050 su nivel de emisión de gases con efecto invernadero, que según los científicos es la causa del calentamiento del planeta.

De las 4,7 toneladas per cápita actuales la región pasará a 9,3 toneladas.

El principal efecto del aumento de la temperatura, predicen los expertos, será el aumento del nivel del mar, que podría causar la pérdida de hasta el 50% de los arrecifes coralinos del Caribe.

NUEVA YORK, 5 (ANSA) - El presidente estadounidense Barack Obama y el ex mandatario Bill Clinton se presentaron en un teatro de Nueva York, en medio de aplausos y ovaciones, para recaudar fondos e impulsar la campaña presidencial con vistas a las elecciones de noviembre próximo.

Centenares de personas esperaron anoche por horas al presidente en la puerta del New Amsterdam Theatre de Nueva York.

En medio de su discurso, Obama confundió a su adversario político de las próximas elecciones, a quien se refirió como "George Romney" en lugar de Mitt Romney. El error provocó las risas y aplausos de las 1.700 personas que colmaron el teatro.

El error pudo haber sido porque Obama se quiso referir al padre de Romney, George Romney, o fue simplemente un fallido, resultado de la unión entre su predecesor George W. Bush y el ex gobernador de Massachussetts Mitt Romney.

Clinton criticó a los republicanos, a quienes acusó de querer aplicar las mismas recetas que en Europa, a base de austeridad y desocupación. En Europa "la desocupación es del 11 por ciento, y la nuestra es del 8 por ciento, y si adoptamos sus políticas podemos alcanzarlos", dijo el ex presidente, de 65 años.

"No sólo es importante, es esencial elegir a Obama", señaló Clinton.

Luego fue el turno de Obama, quien entretuvo a los presentes durante 31 minutos, en los que agradeció a Clinton, atacó a los republicanos y a Romney, y volvió a apoyar los matrimonios entre personas del mismo sexo y reclamó una reforma de Wall Street.

"Estoy más determinado que nunca a terminar lo que iniciamos", subrayó Obama ante un público que lo aplaudió de pie, como ocurre en los grandes musicales de Broadway, ante el grito de "Four more years" (Cuatro años más).

La mayoría de los presentes vestia camisetas con la imagen de Obama, realizadas por el diseñador Marc Jacobs.

En estos tres años y medio "tomamos decisiones difíciles y justas" para tratar de superar la crisis, dijo el presidente, de 50 años. "Después de esta increíble crisis estamos en la justa dirección, aunque no estemos donde debemos estar".

"No volveremos para atrás", a las viejas políticas, "nosotros vamos para adelante", subrayó el mandatario.

Recordó que todavía quedan muchos desafíos para superar, entre ellos, las cuentas públicas. "Debemos reducir la deuda de modo responsable; los únicos dos presidentes en los últimos 30 años que redujeron la tasa de crecimiento de los gastos públicos están en el escenario en este momento, y son dos demócratas", señaló refiriéndose a él y a Clinton.

Los republicanos "no ofrecen nada nuevo, se limitan a decir que las cosas no funcionan y que la culpa es de Obama", dijo.

"No hay de parte de ellos una visión del futuro, no hay imaginación".

Sin embargo, aclaró Obama, las elecciones serán difíciles porque la gente está todavía "herida" por la crisis.

PARIS, 5 JUN (REUTERS) - La izquierda francesa está a punto de obtener una clara mayoría en la Cámara baja del Parlamento en las elecciones de este mes, aunque los socialistas probablemente tendrán que depender de pequeños partidos izquierdistas para gobernar, según la proyección de una encuesta divulgada el martes.

La izquierda gala busca aprovechar la victoria de Francois Hollande en la segunda vuelta presidencial del mes pasado para tomar el control de la Asamblea Nacional, que está en manos del conservador partido Unión por un Movimiento Popular (UMP), en las elecciones legislativas a dos vueltas el 10 y 17 de junio.

Con el Senado ya bajo el control de la izquierda, una mayoría en la Cámara baja reforzaría su control en las principales instituciones democráticas de Francia y en el proceso legislativo, y también evitaría una paralizante cohabitación con la UMP.

En la proyección basada en un reciente sondeo, la encuestadora Ipsos Logica Business Consulting estimó que los partidos de izquierda combinados podrían lograr entre 303 y 357 de los 557 escaños de la Cámara baja.

El Partido Socialista de Hollande lograría entre 249 y 291 asientos, con una alta probabilidad de que consiga menos de los 289 necesarios para alcanzar una mayoría absoluta sin depender de otros socios de izquierda, como el Frente de Izquierda y los Verdes.

El Frente de Izquierda lograría según el sondeo entre 21 y 23 escaños, mientras que los Verdes obtendrían entre 17 y 23.

En tanto, la UMP conseguiría entre 209 y 255 asientos, no suficientes para mantener su control en la Asamblea Nacional, que ha controlado durante 10 años. El partido centrista Modem y el Frente Nacional de extrema derecha lograrían 3 o menos asientos.

Los socialistas han recalcado durante su campaña que la izquierda necesita una mayoría en el Parlamento para que Hollande siga adelante con su promesa de reducir el desempleo y luchar contra la desigualdad social.

Incluso si los socialistas no logran una mayoría absoluta, el apoyo de la izquierda más dura y de los ambientalistas debería permitirle a Hollande seguir adelante con sus planes en materia de impuestos y gasto público, los cuales son rechazados por la oposición de derecha.

Las proyecciones se basaron en una encuesta a cerca de 900 personas realizada el 1 y 2 de junio para Radio France.

LISBOA, 5 JUN (EFE).- El severo programa de recortes aplicado en Portugal por socialdemócratas y democristianos desde que llegaron al Gobierno hace justo un año les pasaría factura a nivel electoral e incluso les haría perder la mayoría, según un sondeo.

La encuesta, divulgada hoy y elaborada por la Universidad Católica Portuguesa con las respuestas de 1.366 ciudadanos a finales de mayo, refleja una subida significativa respecto a los últimos comicios de socialistas, comunistas y marxistas, que de unirse reunirían más del 50 % de los votos.

De hecho, el 67 % de quienes participaron en la muestra demoscópica consideraron "malo" (37 %) o "muy malo" (30 %) la actuación general del actual Ejecutivo, que ha cumplido a rajatabla con los ajustes y reformas pactados con la Unión Europea y el Fondo Monetario Internacional a cambio de su rescate financiero.

De acuerdo con los resultados de este sondeo, el gobernante Partido Social Demócrata (PSD, centro derecha) del primer ministro Pedro Passos Coelho seguiría siendo el partido más votado pero con el 36 % de los apoyos, dos puntos menos que en las elecciones.

Mayor es la caída de los democristianos del CDS-PP, socios de Gobierno, que pasarían de obtener casi un 12 % de los votos a sólo la mitad.

El principal grupo de la oposición, el Partido Socialista, recuperaría parte del terreno perdido y subiría cinco puntos, hasta convencer al 33 % de los electores.

A su izquierda, el Partido Comunista luso -que cuenta con una nutrida militancia en Portugal- mejoraría algo más de un punto, hasta el 9 %, y el marxista Bloque de Izquierda se dispararía hasta el 9 % también, lejos del 5 % logrado en las legislativas de junio del año pasado.

Si se comparan estos datos con la última encuesta realizada por la Universidad Católica Portuguesa, en septiembre de 2011, se observa una caída todavía mayor del PSD, que perdería siete puntos, mientras que comunistas y marxistas ganarían dos y tres puntos, respectivamente.

Tanto socialistas como democristianos se mantienen en niveles similares respecto a aquel estudio.

El impacto de la crisis también ha alcanzado a la imagen del jefe del Estado luso, Aníbal Cavaco Silva, cuya gestión aprueba ahora el 56 % de los encuestados frente al 72 % que lo hacía hace nueve meses.

También el líder de los socialistas, António José Seguro -sustituto del ex primer ministro José Sócrates al frente del partido- logró escapar del suspenso, con un 53 % de votos a favor, pese a que cae cuatro puntos porcentuales.

No fue así en el caso del primer ministro luso Pedro Passos Coelho, apoyado por el 48 % de quienes respondieron a la encuesta, lo que refleja un descenso de quince puntos.

Portugal, que atraviesa la peor crisis económica de su historia reciente, acabó por pedir ayuda a las instituciones internacionales en abril de 2011 debido a la asfixiante presión de los mercados, que dificultó su acceso a financiación a intereses razonables.

Ayer mismo, la Unión Europea y el Fondo Monetario Internacional se declararon satisfechos con los avances del país para modernizar su economía y frenar el déficit público, aunque admitieron su preocupación por la abrupta subida del desempleo, que supera ya el 15 por ciento.

Las previsiones del Gobierno y Bruselas estiman que Portugal cerrará 2012 con una caída del PIB del 3 por ciento.

ATENAS, 5 JUN (DPA) - Grecia se enfrenta a unas elecciones cruciales el próximo 17 de junio. Se mantendrá Atenas fiel al programa de ahorro y permanecerá en la zona euro o escogerán los griegos otro camino? La ex ministra de Exteriores conservadora Dora Bakogianni repasa en entrevista con DPA los fallos de su generación y las expectativas tras los comicios.

El sistema político en Grecia parece quebrarse por la corrupción y el nepotismo. Usted apostó por la integración en la Unión Europea.

Peligra ahora la permanencia de Grecia en el bloque?

Bakogianni: "Creo que sí. Hay un gran peligro. Tiene razón, el sistema político se ha ido a pique. El sistema bipartidista (de conservadores y socialistas) ha fracasado. Grecia necesita ahora mayores coaliciones y sinceramente, me alegro. Tenemos que escucharnos y mostrar más entendimiento. Si estamos de acuerdo en

que queremos permanecer en la zona euro, reuniremos a mucha gente que quiere trabajar unida. Eso es lo que intentaremos hacer nosotros (Nea Dimokratia).

El sistema político que conocíamos ha terminado. Cometimos muchos errores en los últimos 30 años, por eso es importante que una joven generación política asuma la responsabilidad en Grecia.

Cree que toda la generación de griegos que creció con el "papá Estado" que cuida de ellos puede ponerse de acuerdo sobre un nuevo pacto social?

Bakogianni: "La gente que hoy tiene 35 años está muy enfadada con nosotros. Y creo que tienen derecho a estar enfadados porque saben exactamente qué es lo que no funcionó. Y saben, al igual que mi generación, que pensamos en nosotros y no en las próximas generaciones. Son mucho más adultos y maduros de lo que se cree. Esa generación debe asumir ahora (la responsabilidad). No será fácil, sino difícil, pero han aprendido que no hay un "papá Estado".

¿Pueden confiar el resto de europeos en que tras el 17 de junio podrán dialogar con un gobierno firme pero justo?

Bakogianni: "Sí, creo que sí. Creo que los griegos darán su voto a un gobierno así. Más del 82 por ciento (de la población) en Grecia quiere seguir en la zona euro. Por otro lado, están enfadados y desesperados, pero creo que quieren seguir formando parte de la eurozona. Y así votarán, espero. Y lo que es importante: nuestros socios europeos deben ayudarnos en este camino y no permitirse mensajes que sólo ayudan a quienes trabajan contra Europa".

PEKÍN, JUN 5 (ITAR-TASS). Rusia y China firmaron hoy una declaración sobre la ulterior profundización de las relaciones de asociación equitativa omnicomprensiva de confianza y cooperación estratégica.

El acto de la firma de documentos bilaterales tuvo lugar al término de las negociaciones de los presidentes, ruso Vladimir Putin, y chino Hu Jintao, en presencia de ambos líderes.

Ambos estados inicializaron también un protocolo al Acuerdo Gubernamental de cooperación para construir una central electronuclear en China y el otorgamiento de un crédito estatal por Rusia a China.

Se suscribieron, en presencia de ambos Mandatarios, dos memorándums de entendimiento, uno entre los Ministerios, ruso de Industrias y Comercio y chino de Industrias e informatización para intensificar la cooperación en las industrias, y otro para ampliar la cooperación en la esfera del turismo entre la Agencia federal de turismo de Rusia y la Dirección Estatal china para asuntos del turismo.

ITAR-TASS y la agencia informativa china XINHUA firmaron un acuerdo de cooperación informativa.

Asimismo se firmó entre la corporación estatal Rosatom y la Agencia de Energía Nuclear un mapa de ruta en vertientes concretas de la cooperación energética nuclear, y entre el Grupo Inter RAO EES y la Corporación estatal china de redes eléctricas, un memorando sobre la ampliación de la cooperación eléctrico-energética.

Se firmaron también un protocolo sobre la culminación del establecimiento de la compañía administradora al fondo de inversiones ruso-chino y para revalidar los principios fundamentales de su actividad entre Fundación rusa de inversiones directas y la Corporación china de inversiones; un acuerdo marco de cooperación entre la Fundación de desarrollo del centro de elaboración y comercialización de nuevas tecnologías y el comité administrativo del Parque Científico Zhongguancun (en Pekín); un Memorando sobre entendimiento y cooperación entre la Agencia rusa de seguros de crédito a la exportación e inversión y la Corporación china de seguros de crédito a la exportación; un acuerdo crediticio entre Vneshekonombank (VEB) y el Banco de Desarrollo de China para realizar el proyecto de una fábrica de aluminio de Taishet y un acuerdo de cooperación entre los bancos VTB Leasing y de Exportación-Importación de China.

Otros cinco documentos se concertaron durante la actual visita de Estado del presidente de Rusia a China, o sea: el Memorando sobre entendimiento entre la Corporación Unificada de Construcciones Aeronáuticas de Rusia y la Corporación china de desarrollo de aviones comerciales del proyecto conjunto de avión magistral de largas distancias de fuselaje amplio, el Acuerdo de cooperación estratégica entre la entidad Sistemas Energéticos del Este, el Banco chino CITIC y la alianza de construcción de maquinaria energética de Hailuntsian "Amur energostroyalians", un protocolo de intenciones entre Balnearios del Cáucaso del Norte, Dalian Wanda Group y China Oceanwide Hondings Group, Co Ltd sobre cooperación para el desarrollo del clúster turístico (en el Cáucaso del Norte ruso) y dos acuerdos, uno de cooperación entre el SIBUR Holding y la Corporación petroquímica china y otro marco de cooperación entre la planta de vagones ferroviarios Uralvagonzavod y la Corporación Meridional china de fabricación de vagones.

EL CAIRO, 5 JUN (DPA) - Libia celebrará sus primeras elecciones democráticas el 19 de junio, como estaba previsto, a pesar de los disturbios protagonizados el lunes milicias armadas en el aeropuerto de Trípoli, según confirmó hoy a DPA el presidente de la comisión electoral, Nuri al Abbar.

"Tenemos claro que las fuerzas revolucionarias, así como los ciudadanos, demandan urgentemente que se celebren elecciones", afirmó Al Abbar a DPA por teléfono.

Según el presidente de la comisión electoral, 2,8 millones de personas ya se registraron para votar en las elecciones en las que se elegirá a los 200 miembros de una Asamblea General que sustituirá al Consejo Nacional

de Transición y redactará una nueva Constitución. A los comicios se presentan 350 listas y ocho candidatos independientes.

El gobierno interino de Libia aún tiene problemas para imponer su autoridad sobre los numerosos grupos armados locales que jugaron un papel fundamental en el derrocamiento de Muamar al Gadafi el año pasado.

El lunes, un grupo de hombres armados tomó el control del aeropuerto de la capital, Trípoli, e interrumpió el tráfico aéreo durante varias horas antes de que las fuerzas gubernamentales lograran recuperar el control. Al parecer, los atacantes intentaban forzar al gobierno interino libio a aclarar el destino de un líder de los milicianos de Tarhouna, al sureste de la capital, que había sido secuestrado.

Al Abbar rechazó hoy que las milicias puedan interferir en el proceso electoral. "No hay nada que apunte a que pueda pasar algo así. Durante el proceso de inscripción no encontramos ningún impedimento", apuntó el presidente de la comisión electoral.

"Hay excelentes medidas de seguridad sobre el terreno, incluida la protección de las urnas. El proceso de recuento tendrá lugar en los colegios electorales inmediatamente después de que cierren", agregó, apuntando que las milicias no participarán en el efectivo de seguridad.

BEIRUT (AP) La cancillería siria anunció el martes que expulsó a los diplomáticos occidentales.

El vocero del ministerio Jihad Makdessi dijo el martes que en la lista de los diplomáticos expulsados figuran los de Estados Unidos, Gran Bretaña, Turquía, Francia y otros. Algunos han abandonado ya el país debido a la violencia del levantamiento popular.

La semana pasada, las naciones occidentales expulsaron a los diplomáticos sirios en una maniobra coordinada contra el régimen del presidente Bashar Assad por la matanza de más de 100 personas en un fin de semana en varias aldeas sirias.

La ONU sostiene que los francotiradores del gobierno al parecer fueron responsables de por lo menos algunos de esos asesinatos. Assad ha insistido que sus fuerzas nada tuvieron que ver con la matanza.

Los países afectados por la expulsión habían retirado ya de Damasco sus embajadores, aunque la medida fue un símbolo del deterioro de los lazos diplomáticos a causa del levantamiento popular que comenzó en marzo del año pasado.

"Algunos países informaron a nuestras misiones diplomáticas y al personal de nuestras embajadas que no son bienvenidos", dijo Makdessi en una declaración.

Agregó que Damasco ha decidido "adoptar medidas de reciprocidad" contra los embajadores de Estados Unidos, Gran Bretaña, Turquía, Suiza, Francia, Italia y España. Varios diplomáticos franceses, alemanes, canadienses, búlgaros y belgas se vieron igualmente afectados, dijo Makdessi.

Siria intenta aplastar a sangre y fuego un levantamiento cada vez más cruento contra el régimen de Assad, aunque la campaña de represión contra los disidentes ha sido ampliamente condenada.

En Ginebra, el gobierno aceptó un acuerdo por escrito con la ONU y otras organizaciones internacionales que permitiría el ingreso de socorristas y provisiones a cuatro provincias sirias, informaron funcionarios de las Naciones Unidas.

Nueve agencias de la ONU y siete organizaciones no gubernamentales podrían ingresar a Daraa, Deir el-Zour, Homs e Idlib en los próximos días, dijo John Ging, de la oficina coordinadora de asuntos humanitarios de la ONU.

"Si esto constituye un verdadero avance o no, lo sabremos en las próximas semanas", dijo Ging a la prensa luego de una reunión a puertas cerradas sobre la situación humanitaria en el convulsionado país.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

BOULDER, COLORADO.- Cuando los electores de Colorado vayan a las urnas el próximo noviembre no sólo decidirán si su estado vota por el candidato presidencial demócrata o republicano, sino también si legalizan el uso de la marihuana, pues las boletas incluyen una pregunta sobre el consumo de cannabis. El presidente Barack Obama y su retador republicano Mitt Romney asumen la misma posición con relación a la legalización del consumo de la hierba, ambos se oponen. Sin embargo, los dos candidatos podrían tomar más en serio este tema si la contienda en Colorado se torna más peliaguda. **(AP/5)**

ISLAMABAD.- En el marco de las crecientes tensiones entre Islamabad y Washington, la alta representante de la política exterior de la UE, Catherine Ashton, inició conversaciones estratégicas con Pakistán para impulsar las relaciones políticas y económicas entre ambas partes. Ashton quien se reunió con la ministra de Exteriores paquistaní, Hina Rabbani Khar, considera el encuentro como una "muestra del apoyo de la UE a la consolidación de la democracia" en Pakistán. La mandataria se reunirá igualmente con miembros del Ejército y líderes de la oposición política. **(DPA/5)**

MOSCÚ.- La Duma Estatal aprobó una polémica ley que restringe la libertad de reunión en Rusia, en una sesión que estuvo acompañada por la detención de decenas de opositores que protestaban en la calle. La norma prevé un drástico aumento de las multas por incumplir las normas que regulan el derecho a manifestarse. Mientras tanto, frente al Parlamento la policía detuvo a unos 50 opositores a la ley. Entre los elementos que quedan prohibidos en estas demostraciones están las máscaras. La Organización de Derechos Humanos Human Rights Watch, señaló que la norma impide en la práctica las manifestaciones libres. **(DPA/5)**

BOGOTÁ.- El exministro venezolano Alí Rodríguez Araque asumirá el próximo lunes la secretaría general de la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR), cargo que recibirá de la colombiana María Emma Mejía, confirmaron fuentes diplomáticas locales. El traspaso se formalizará durante una reunión extraordinaria del Consejo de Ministros de Relaciones Exteriores de la organización. Mejía y Rodríguez fueron elegidos en marzo de 2011 para que se alternaran en la secretaría general de la UNASUR, vacante desde el fallecimiento del expresidente argentino Néstor Kirchner. **(EFE/5)**

SANTIAGO DE CHILE.- El rey de España, Juan Carlos I, fue recibido por el presidente de Chile, Sebastián Piñera, en el Palacio de la Moneda, sede del Ejecutivo, en una breve ceremonia con la que dio inicio a una visita de trabajo de dos días a esta nación sudamericana. La visita del monarca tiene como objetivo promover el reforzamiento de las relaciones políticas y un incremento de la cooperación económica. A continuación ambos mandatarios se retiraron a un salón para mantener un primer encuentro, al que asistieron los ministros de Exteriores de España, José Manuel García-Margallo y de Chile, Alfredo Moreno. Posteriormente deben reunirse con empresarios de las dos naciones. **(EFE/5)**

Director: Juan Rivero Fuxá Editor: Carlos A. Glez. Álvarez Sala Digital: Enrique Luna Ledesma Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez. Selección Internacional: Juan Rivero Fuxá Reseña Cablegráfica: Yenlys Samón Antomarchi Corrección: Raquel Román Gambino Teléfonos: 860-5750 855-5830 Email: panorama@cc.cu Imprenta: Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 Redacción: Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución